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Conagua realizó paro anual de bombeo en pozos  
del Valle del Mayo en Sonora 

 

 Este ejercicio se realiza para llevar a cabo el estudio técnico que permite observar y 
evaluar el comportamiento del acuífero en 286 pozos registrados. 

Como cada año, la Comisión Nacional del Agua (Conagua), a través de la Dirección 
Técnica del Organismo de Cuenca Noroeste (OCNO), y en coordinación con el 
Distrito de Riego Río Mayo, llevan a cabo el paro de bombeo en los pozos que 
operan en los acuíferos de Sonora. 

Actualmente, se realizó este trabajo en el acuífero del Valle del Mayo, con la 
finalidad de estimar el nivel de profundidad de agua en que se encuentran los 
pozos de la zona; cabe señalar que, éstos trabajos de medición inician en el mes de 
enero en la Costa de Hermosillo, prosiguen en los meses de julio y agosto, en el Valle 
de Guaymas y Valle del Mayo, para culminar en el mes de octubre en el municipio 
de Caborca, Sonora.   

Jesús Antonio Cruz Varela, director general del OCNO en la localidad, informó que 
en el Valle del Mayo se tienen registrados 286 pozos agrícolas y que, anualmente, la 
Conagua a través del Comité Hidráulico acuerda la suspensión de los equipos de 
bombeo para todos los usos, con el propósito de tener un estudio y documento 
técnico de evaluación del comportamiento del acuífero.  

Señaló que, este paro inició el pasado 30 de julio y concluirá el 4 de agosto del 
presente año. Cruz Varela detalló que, los datos de medición recabados por 
personal de la dirección técnica, se analizarán para tener un informe que permita 
conocer cómo se encuentra el nivel del agua y su elevación respecto al nivel del 
mar; además, este trabajo permite identificar las zonas de recuperación en el nivel 
de los pozos o bien si hay abatimiento. 

Finalmente, el titular del Organismo de Cuenca Noroeste destacó la participación 
de los usuarios, así como el distrito de riego y, agradeció la colaboración para poder 
llevar a cabo este programa. 
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